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Abstract (en)
[origin: US2018105187A1] Cableway installation, including at least one carrying cable supported by support blocks provided in the terminals,
and actuating device for repositioning the carrying cable to periodically renew the surface directly in contact with the support blocks, wherein the
actuating device is configured so as to make said carrying cable rotate on itself by angularly modifying the contact area according to the profile of
the housing groove of the support blocks.

Abstract (fr)
Installation de transport par câble, comprenant - au moins un câble porteur (11) supporté par des sabots d'appui (18) prévus dans les gares
d'extrémités (12, 13), - et des moyens de repositionnement du câble porteur (11) pour renouveler périodiquement la surface directement en contact
avec les sabots d'appui (18), caractérisée en ce que les moyens de repositionnement du câble porteur (11) sont configurés pour faire tourner ledit
câble porteur sur lui-même en modifiant angulairement la zone de contact en fonction du profil de la gorge de logement (21) des sabots d'appui
(18). Applications : téléphériques, téléporteurs automoteurs.
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